

BASES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiendo además, gratis, una edición a los obreros.

Oficinas: Beato Diego de Cádiz, n.º 6 Talleres, en la misma casa.

LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPANIA TRASATLANTICA

SUSCRIPCION

En Cádiz, al mes, Ptas. 1'50
Provincias, trimestre « 5'00
Número del día 10 céntimos.
Anuncios a precios módicos, con extensa circulación, por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

FE

Ya dijo el Redentor del hombre que no solamente de pan vive éste, sino que necesita para su grandeza y para su desenvolvimiento algo de lo que se relaciona con las vulgares satisfacciones de la materia, algo que sobresalga de lo terreno y que elevándose a más altas regiones, produzca positivos bienes y positivos resultados para el espíritu.

De todos esos elementos que podíamos llamarles psíquicos, figura en primer término el de la fe.

¿Que es la fe? La doctrina nos dice que la fe estriba y consiste en creer lo que no vemos; es decir, en creer lo que no vemos y existe; en aceptar como verdad indiscutible la revelación, porque nuestra inteligencia, con ser grande para las cosas terrenas, es polvo y miseria para las grandezas eternas.

Desgraciado del que carece de fe, porque la fe es imprescindible y necesaria para la vida: sin ella no conseguiríamos nada en la existencia y viviríamos en la obscuridad más espantosa.

Hay que creer, porque creyendo el corazón se ensancha, que nada hay más terrible que el excepticismo ó la duda.

La fe si es grande para la vida del espíritu, no lo es menos para la del individuo.

Es hermoso creer, tener fe en la mujer amada, en la fidelidad de la esposa, en la pureza de la hija, en la fidelidad del amigo, en el cariño de los hijos.

Y así como la falta de fe en las grandezas religiosas, nos conduce a la condenación, la falta de fe en lo que estimamos y queremos, y es hijo de nuestros ensueños, nos conduce al tormento material que todo lo destruye, é hiere directamente al corazón.

Por eso la fe será siempre salvadora y manantial de los más inefables consuelos.

Por telégrafo

Madrid, 29 (varias horas.)

Política y políticos

Consejo de ministros

A las seis y cuarto de la tarde terminó el Consejo de ministros.

Asistieron los de Gobernación, señor Alba; Estado, Sr. López Muñoz; Hacienda, Sr. Suárez Inclán; Guerra, Sr. Luque; Marina, Sr. Gimeno; Instrucción Pública, Sr. Ruiz Jiménez; Gracia y Justicia, Sr. de la Borbolla; Fomento, señor Gasset y el conde de Romanones.

A la salida, el Sr. Alba expresó a los periodistas que habíase limitado a escuchar.

El ministro de Estado dió cuenta al Consejo de la visita que le había hecho al presidente del Consejo de ministros francés M. Barthou.

Dijo que la fiesta celebrada en San Sebastián con motivo de la Escuela Francesa, había resultado gratísima, brindándose por la prosperidad de Francia y España.

Esto ha cooperado a estrechar más los lazos de unión entre ambos países.

El Sr. López Muñoz manifestó, que después de lo dicho habían cambiado impresiones el presidente del Consejo francés y él, sobre distintos asuntos de actualidad, especialmente sobre el viaje de Mr. Poincaré a España.

Este es el primer Consejo en que se han reunidos todos los ministros.

El ministro de la Gobernación expresó, que después del verano, necesitaban hablar los ministros de diversas cuestiones y era necesario que se hubiesen reunidos todos.

Se resolvió aceptar la dimisión presentada por el Sr. Altamira, del cargo de director general de primera enseñanza.

Dentro de pocos días aparecerá en la Gaceta, la disposición aceptando la dimisión.

También quedó resuelta la cuestión sobre los riegos del Alto Aragón.

Los ministros enteráronse del texto del telegrama oficial de Marruecos, cambiando impresiones también sobre la campaña que algunos periódicos del extranjero han hecho sobre la supuesta sulevación del Regimiento del Rey.

El gobernador de Barcelona

Marchó a Barcelona a hacerse nuevamente cargo del Gobierno civil de Barcelona el Sr. Francos Rodríguez.

M. Poincaré

Durante la permanencia del presidente de la República francesa Mr. Poincaré en España, estarán a sus órdenes el teniente general señor marqués de Valtierra, el señor conde de Grove, el diplomático Sr. Ferraz y el ayudante de Su Majestad el Rey Sr. Nardi.

Lo que dice el "Heraldo"

El Heraldo de Madrid dice en un artículo, que en los centros políticos ha sido comentadísima la ausencia en la estación, en el momento de llegar el Rey, de liberales disidentes y conservadores, apesar de encontrarse en Madrid la mayoría de unos y otros, pues los Sres. Martín Rosales, Portazgo y Figueroa acudieron en calidad de palatinos.

Noticias de la guerra

Incomunicación con Africa

A causa del mal estado de la atmósfera, no funcionan con regularidad las estaciones radiotelegráficas, ocasionando la carencia de noticias ciertas y extensas de los movimientos del ejército de operaciones.

Luque conversa con el Rey sobre el último combate

Aun careciendo oficialmente de noticias, debido a la interrupción, el ministro de la Guerra conversó con S. M. y le dió los detalles que hasta aquel momento se conocían.

La última operación de nuestras tropas. — El Raisuli, provocador, es derrotado por nuestros valientes soldados.

Aunque oficialmente nada se sabe, dícese que en Cuesta Colorada ha tenido lugar fuerte combate entre la guarnición de dicho punto y las huestes del famoso bandido.

Avisado con urgencia el general Silvestre, acudió en auxilio de los atacados, decidiendo la victoria por los nuestros.

Los destacados en Cuesta Colorada, lucharon con fuerte contingente de moros, portándose heroicamente.

El valiente general Fernández Silvestre, después de derrotar completamente al enemigo, causándole numerosas bajas y, puesto en precipitada fuga, le persiguió y ha emprendido la marcha sobre Zinat, donde tiene su guarida el prestigioso jefe de los cabileños enemigos.

El último combate. — Telegrama oficial. — Nuevas ocupaciones. — Un muerto y seis heridos. — Veinticinco prisioneros. — La razón del avance.

Después del Consejo de ministros, se

dió a conocer el telegrama oficial recibido de Larache, dando cuenta del combate celebrado ayer por las fuerzas del general Fernández Silvestre.

A las ocho y media de la mañana, comenzó el movimiento de nuestras tropas hacia Caifaha.

El enemigo opúsose al avance, por lo que hubo necesidad de efectuarlo de loma en loma.

Cada una de éstas era una fortaleza, tras la que se resistían los harkesños con furia salvaje.

En Karkida, la columna tuvo un sargento de Figueras, muerto, y cinco del mismo regimiento heridos, a más de otro soldado del de Guadalajara, también herido.

Resultaron en la operación tres caballos muertos.

El enemigo, al retroceder por nuestro empuje, dejó en el campo a todos los muertos que eran numerosísimos.

Le hicimos veinticinco prisioneros, uno de ellos herido.

Se confirma que las bajas tenidas por los harkesños, debieron ser considerables, por lo despejado del terreno y lo certeros que resultaban los disparos de la artillería.

La toma de Karkia, ha sido determinada por haber ocupado el Raisuli las posiciones de Kardam y Bitrech, haciéndose preciso arrojarle por amenazar la tranquilidad de los convoyes.

Inmediatamente se ha procedido a fortificar a Karkia, por ser la llave de las kábilas de Yebel, Hebib y Beni-Aros.

Más del combate del domingo. — El plan del Raisuli. — Para entreteñer. — Todos preparados. — Se descubrieron a los raisulistas. — Gran incendio.

Se conocen nuevos detalles que regocijan de la última operación de Fernández Silvestre.

Parece que el Raisuli había comenzado a ejecutar un plan que era perfectamente conocido.

Consistía éste, en ir atacando pequeños puestos con el objeto de hacer algunos prisioneros para negociar convenientemente el rescate y mientras tanto organizar suficientes fuerzas para dar el golpe decisivo.

Silvestre conocía el plan aunque ignoraba la fecha en que comenzaría a ponerlo en práctica.

Todos los puestos estaban, por consiguiente, preparados para evitar la serie de sorpresas en que había pensado el Raisuli.

En la noche del sábado, advirtiéndose desde uno de los puestos de las avanzadas, la presencia de las huestes del Raisuli.

Inmediatamente comenzó a funcionar la artillería, hasta la mitad de la madrugada, en que ya emprendieron nuestras tropas el avance.

Desde el kilómetro 9 del camino de Tánger, se veían anoche las llamas de los adueros de Seguidla en las inmediaciones de Mahtza.

A juzgar por la extensión del incendio; el castigo debió ser durísimo.

Infante

El infante D. Alfonso que se encuentra en Africa, marcha a Madrid en uso de licencia.

Provisiones

El vapor Vicente Ferrer ha marchado a Ceuta, llevando numerosas provisiones de víveres.

Aumento de vigilancia

Dicen de Tánger, que aunque la tranquilidad en esta plaza africana es completa, se ha aumentado la vigilancia del tabor extraurbano.

Instalación de un Instituto bacteriológico en nuestra zona de influencia.

El ministro de la Gobernación confirmó el envío de los doctores Salazar y Tello para que procedan a la mayor brevedad, a la instalación de un gabinete de bacteriología.

Negó que el viaje sea debido a la existencia de epidemia, como se dijo por alguien.

Información cariñosa

De información inglesa procede la falsa noticia de que en el último combate, al cañonear el Recalde a los rebeldes, algunas granadas dieron a nuestras tropas. Tal información carece, en absoluto, de fundamento.

Confirmación oficial del combate de Cuesta Colorada.

Recibió el Gobierno noticias oficiales del último hecho de armas. Hemos tenido un moro amigo muerto y cinco heridos.

Se aprisionaron catorce rebeldes. Confirmase haber ido Fernández Silvestre sobre Zinat.

Llegada a Madrid de SS. MM.

En el tren de las diez de la mañana, llegaron a Madrid SS. MM., acompañados de su séquito y del ministro de Estado.

En la estación esperaba el Gobierno con el conde de Romanoneo, las autoridades civiles, militares y eclesiásticas y el personal palatino.

Se notaba la concurrencia de buen número de senadores y diputados prietistas.

Una compañía del regimiento de Asturias rindió los honores, siendo revista da por D. Alfonso.

Hasta Palacio fueron acompañados SS. MM., por el presidente del Consejo de ministros.

Del extranjero

Cuartillas del Rey

Dicen de París que el periódico Le Matin publica unas cuartillas autógrafas de S. M. el Rey D. Alfonso XIII dedicadas al corresponsal de dicha publicación en San Sebastián, con el cual celebró la última entrevista, en cuyo artículo muéstrase orgulloso de que hubieran vitoreado los franceses a la llegada de éstos a San Sebastián.

Dice que cuando hicieronlo en París pudo creerse que era un rasgo de hospitalidad, pero ahora está convencido que es de verdadero afecto.

Relaciones internacionales

El periódico francés L'Autorité, afirma que la influencia alemana en Madrid, es potentísima y se ejercita en todas formas para producir interrupción en las relaciones paternales entre Francia y España.

La cuestión del exrey de Portugal

Comunican de Munich, que la esposa del exrey Manuel estará pronto restablecida, marchando a fines de Octubre con su familia, para reponerse.

El exrey Manuel marchará a Inglaterra.

Este afirma que la separación no prolongaráse.

Han sido desmentidos los propósitos de divorcio.

Urberuaga de Ubilla. — Marquina (Vizcaya). — Aguas azoadas. Especiales para las enfermedades del aparato respiratorio. — Pídase memoria.

NOTICIAS VARIAS

Teatro Cómico

Deseando la Empresa complacer al público que lo solicita, abre un abono á 12 jueves de moda para la sección, especial, que comenzará el jueves 23 de Octubre y terminará el 8 de Enero de 1914.

Los señores abonados, tendrán derecho á ocupar sus localidades gratis, con solo pagar la entrada en los matines de moda que se den los jueves á las seis de la tarde.

Precio por abono á butaca para las doce funciones, 12 pesetas.

Se abre un abono á doce martes y doce viernes de estrenos, para la sección especial que comenzará el martes 12 de Octubre y terminará el martes 6 de Enero y viernes 24 de Octubre al viernes 9 de Enero.

Los señores abonados á días de estrenos, tendrán derecho á ocupar sus localidades gratis en la sección de las ocho pagando solo la entrada.

Precio por abono á butaca para las doce funciones, 12 pesetas.

Cédulas personales

Desde el 1.º de Octubre próximo, las horas de despacho en las oficinas del arriendo de cédulas serán de 13 á 17 y de 20 á 21 todos los días hábiles.

Avisos

La señora doña Araceli de Burgos, viuda de Molle, que se dice habita en esta, pero cuyo domicilio se ignora, se presentará en esta Secretaría municipal, sección de Alcaldía, para hacerle entrega de un pliego cerrado á ella dirigido.

Halladas en la vía pública una licencia absoluta y una fé de soltería á nombre de Manuel Alvarez Aguado, cuyo domicilio se desconoce, puede éste presentarse en la misma dependencia municipal que antes se dice, para efectuar su reclamación.

Buque de guerra

Atracó ayer al muelle Reina Victoria el transporte de guerra «Almirante Lobo».

En este puerto cargará material de campaña y personal con destino á Larache.

Fiesta onomástica

Con motivo de haber celebrado ayer su fiesta onomástica el comandante de Marina de este puerto don Miguel Ambulody, fueron muchas las felicitaciones que recibió á las que puede unir la nuestra más sincera.

Bautizo

Fué bautizado ayer en la iglesia parroquial de San Lorenzo, el hijo recién nacido de los señores de Otero (D. Luis).

Apadrinaron al neófito la señora doña Amparo Corrales, viuda de Otero y el señor don Esteban Peñaranda.

Doctor

Después de haber cursado en Madrid los ejercicios del Doctorado, regresó á Cádiz el ilustrado y joven doctor, don Juan Reina Castrillón, hijo del abogado don Juan.

Nuestra felicitación.

Viajeros

A la corte marchó en el exprés de ayer el vicepresidente de esta Cámara de Comercio, don José Vilchez Chell, acompañado de su distinguida señora y sobrina.

El objeto del viaje es asistir á la boda de su bella y elegante sobrina señorita Gabriela Vilchez, con el distinguido joven don Emilio Gutiérrez Gamero, hijo político del Ministro de Marina Sr. Gimeno.

—Marchó á Jerez la señora marquesa de Fial Pérez Calixto.

Ocurrencias locales

A las 6, por los serenos Agapito Chilia y Francisco Toledo, fué detenido en la Inspección de Vigilancia Joaquin Pérez Asencio, por embriaguez y escándalo en la plaza de la Catedral.

—A las 14 y 30, por el vigilante Francisco Montiel y guardia municipal

José Martínez Díaz, lo fué en dicho local Francisco García Guallanes, por embriaguez, escándalo y querer agredir con una navaja que se le ocupó, al vigilante.

El hecho ocurrió en la calle Doctor Ramón y Cajal 28.

—A las 20 y 30, por el guardia municipal Juan de la Jara, lo fué en la Prevención Civil, á disposición del Sr. Juez municipal de Santa Cruz, el joven de 14 años Antonio Piña Pérez, por maltratar de obras á otro en la calle Sopranis.

—A las 16 y 30, por el guardia municipal Manuel Gil, fué conducido á la Casa de Socorro don José M.º López Carvajal, para ser curado de modadura de perro en la pierna derecha.

El animal quedó donde está prevenido ocurriendo el hecho en la calle de Veamurguía.

—A las 19 y 15, por el guardia municipal Rafael Pérez, lo fué en la Inspección de Vigilancia Manuel Bocardo, por embriaguez, escándalo y maltratar á otro en la calle Adriano.

Clases pasivas

El pago de los haberes de Clases pasivas del corriente mes, tendrá lugar, como de costumbre, en esta Tesorería, de doce á dos, en los días y por orden siguiente:

Día 1.º de Octubre.—Montepío militar y civil, Nóminas de Guerra, Marina, Trigo, Hacienda.

Día 2.—Remuneratorias, Jubilados y cruces.

Día 3.—Retirados de Guerra y Marina. Nóminas de jefes, oficiales y tropas.

Días 4 y 6.—Todas las nóminas en general.

Día 10.—Pago de retenciones.

Decano

Para asistir al Congreso Jurídico Internacional, marchó ayer en el exprés nuestro querido amigo el decano de este Colegio de Abogados, don Juan G. Peñán.

Consejos de guerra

En el día de hoy, han terminado á bordo del crucero Carlos V, los señalados por la Jefatura de Estado Mayor de la Escuadra, habiendo sido presididos respectivamente, por el primero y segundo comandante de dicho buque D. Joaquín Cristelly y D. Antonio Espinosa, actuando en los mismos como asesor D. Juan Sánchez de la Vega y Noriega, estando la sentencia á la aprobación de la superioridad del Apostadero.

Eseándalo

Lo promovió ayer á las dos y media de la tarde, el individuo Francisco García Guallanes, estando embriagado y al ser requerido por los vigilantes, les insultó y quiso agredirlos con una navaja.

Fué detenido por dichos empleados, dándose cuenta del hecho al Juzgado correspondiente.

A Madrid

Marchó á Madrid, el jefe de policía en esta provincia D. Antonio Ruiz Riesgo.

Auditor de Marina

El teniente auditor de primera clase D. José Sanmartín, secretario particular del Excmo. Sr. Ministro de Marina, acompañado del auditor del Apostadero don Angel Hermosilla, han visitado ayer esta población acompañado del asesor de esta Comandancia D. Santiago Abascal.

Este señor auditor, viene á asistir á un Consejo de guerra de oficiales generales, cuya causa se ha de ver y fallar el próximo día dos de Octubre.

El «Canalejas»

El vapor Canalejas llegará hoy al amanecer á nuestro puerto, conduciendo heridos y enfermos de la campaña.

El «Montserrat»

Procedente de Barcelona llegó ayer el vapor Montserrat, conduciendo 22 pasajeros para Cádiz.

Hoy seguirá viaje para Nueva York y la Habana.

El Arcángel San Miguel

En las Escuelas Cristianas de la Mirandilla, celebróse ayer solemne función en honor de su patrón el arcángel San Miguel.



LAS PÍLDORAS obran casi mágicamente sobre el Hígado, los Intestinos y los Riñones, limpiando el sistema de toda clase de impurezas. Esto lo hacen tan suavemente y á la vez con tanta eficacia, que las funciones son regularizadas sin ningún dolor ni desorden desagradable. Las Píldoras son inapreciables para las mujeres.

LAS PÍLDORAS Y EL UNGÜENTO DE HOLLOWAY

dan buena salud forzosamente.

EL UNGÜENTO tiene asombrosas facultades sanativas y cura rápida y permanentemente Heridas inveteradas, Escoriaciones molestas, Ulceras y toda clase de Erupciones de la piel. Aplicado en combinación con las Píldoras merece completa confianza su acción curativa en los casos más graves, así como en las afecciones de la Garganta y del Pecho.



El Santo Sacrificio de la Misa, lo celebró el presbítero D. Antonio Muñoz Arenilla, asistido de capa por los sacerdotes señores Matute y Sánchez Vallejo.

La capilla de dicho colegio lucía espléndida iluminación, así como hermosos ramos de flores artísticamente colocados.

Los niños del colegio acompañados de armonium, cantaron bonitos motetes.

Los alumnos una vez terminado el acto, fueron obsequiados con galletas y caramelos.

Contingente

Por cuenta de su contingente provincial, ingresaron ayer los Ayuntamientos de Jimena y Medina Sidonia.

Huelga

Recibió el señor gobernador el siguiente telegrama del señor alcalde de Sanlúcar:

«Tengo el gusto de comunicar á V. E. que el conflicto de pescadores ha quedado al fin satisfactoriamente solucionado.

Merece plácemes ayudante de Marina don Eugenio Rivas, por su celo y perseverancia en cooperar á mi gestión.

Saludo afectuoso,

Joaquín Díaz.»

Boda próxima

Dentro de breves días contraerán matrimonio en ésta, la distinguida señorita Dolores Llorente, con el distinguido joven abogado fiscal de esta audiencia, don Luis de Solís.

Coronel

Hoy marchará á Larache el coronel de Artillería don Tomás Ruano.

Exalcalde

Se encuentra en Cádiz procedente del Ferrol, el exalcalde de Cádiz don Miguel Aguirre.

Con este motivo ha recibido numerosas visitas.

Alcalde

Se encuentra en Cádiz el alcalde de Jimena don Francisco Ramos Cuenca.

BOLETIN RELIGIOSO

SANTO DEL DIA 30
San Jerónimo, Pbro. Dr. y Fr.

SANTO DEL DIA 1.º
El Sto. Angel Tutelar de España y san Remigio obispo.

Jubileo

Día 29.—En la Iglesia de la Conversión de San Pablo.

Día 1.º.—En la iglesia parroquial Castrense. Se manifiesta á las 8 y se oculta á las 6.

Fiesta religiosa

En el hospital de San Juan de Dios verificóse ayer una fiesta religiosa en honor del Patrono de la Santa Hermandad de la Caridad el Arcángel San Miguel.

El templo de San Juan de Dios lucía delicado exorno de flores, tñores, maceas con plantas, etc., principalmente el altar mayor.

Asimismo estaba iluminado profusamente.

Dijo la Misa el presbítero doctor don Ambrosio Martínez canónigo de Ceuta.

Terminada la Misa, dirigió una plática á los fieles.

Al acto asistieron todos los enfermos de la campaña que se encuentran en dicho hospital.

El señor Martínez administró la Sagrada Comunión á los soldados enfermos y demás fieles.

A las ocho de la mañana sirvióse á todos los enfermos un desayuno de chocolate con bizcochos y, por la tarde, una comida extraordinaria compuesta de sopa de arroz con picadillo, carne estofada con patatas, jamón en dulce, pasteles, vino Jerez y cigarros puros.

La función principal, fué á las nueve de la mañana, diciendo la Misa el presbítero don Manuel de la Jara, asistido de diácono y subdiácono.

Predicó el cura propio de la parroquia del Rosario, don Juan J. Machorro.

Terminó el acto con solemne Te-Deum.

Píldoras y Unguentos de Holloway.—Resfriados, toses, difteria, bronquitis. Estos remedios son infalibles para las enfermedades pectorales, las cuales descuidadas concluyen frecuentemente por convertirse en asma crónica ó en consunción. El Unguento Holloway bien frotado en el pecho ó la espalda se introduce por los poros del cutis, es llevado directamente á los pulmones y una vez allí repele todas las impurezas. Toda la sangre del cuerpo pasa constantemente por los pulmones, circunstancia que explica la razón de que dicho medicamento cuando una vez ha llegado al órgano en cuestión, neutraliza ó repele del sistema, pronta, completa y permanentemente toda partícula morbosa. Estas purificaciones verificadas eficazmente por el Unguento y las Píldoras de Holloway y la sangre que ellas limpian circulando por todas las partes del cuerpo hacen que se comuniquen á estas últimas las influencias benéficas de las mencionadas medicinas.

Notas municipales

Se ordena á don Fernando Oca, para que con urgencia se proceda á la limpieza del algibe de la casa núm. 12 de la calle Feduchy.

A don Matías Carrasco se le concede un plazo de 15 días para que efectúe obras en la casa núm. 20 de la calle del Mesón.

Se ordena al señor comandante de la guardia municipal se informe de lo siguiente:

Si se están efectuando obras en las calles Sacramento núm. 20, María de Artea núm. 5, Duque de Tetuán 23, Cervantes 5, Lubet 17, Campo del Sur 33 y 34 y Sagasta 47.

Si se ha desalojado la caseta sita en terrenos denominados «Corona» en el paseo Augusta Julia y en qué estado se encuentra y si han terminado las obras en el convento de Santa María.